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TERRI AGNEW: Vamos a comenzar entonces. Es el horario de inicio. Se está 

grabando esta reunión. Un momento. 

 Hola y bienvenidos a la sesión de actualización de políticas de 

ICANN75. Soy Terri y soy la coordinadora de participación 

remota. Tengan en cuenta que la reunión se está grabando y se 

rige por los estándares de comportamiento esperado de la 

ICANN. Durante la sesión, las preguntas o comentarios en el chat 

solo se leerán si tienen el formato correcto tal como se indica el 

mismo. Voy a leer las preguntas y comentarios en voz alta en el 

momento indicado por el presidente o coordinador. 

 Habrá interpretación en inglés, francés, español, árabe, ruso y 

portugués. Seleccionen el botón de la barra del menú de Zoom y 

seleccionen el idioma en el que desean escuchar la reunión. Si 

desean tomar la palabra, por favor, levanten la mano con el 

botón de reacciones en la barra del menú de Zoom. Una vez que 

el facilitador indique su nombre, habiliten su micrófono y tomen 

la palabra. Antes de hacerlo, verifiquen haber seleccionado el 

idioma en el que van a hablar en el menú de interpretación. 
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 Indiquen su nombre para los registros y el idioma en el que van a 

hablar si hablan un idioma que no sea inglés. Cuando tomen la 

palabra, silencien por favor todos los demás dispositivos y 

notificaciones. Hablen con claridad y a un ritmo razonable para 

permitir una interpretación apropiada. Con ello le paso la 

palabra a David Olive. Por favor, comencemos. 

 

DAVID OLIVE: Gracias, Terri. Bienvenidos a todos al seminario de actualización 

de política. Soy vicepresidente del grupo de apoyo al desarrollo 

de políticas. Trabajaremos en varias sesiones en ICANN75. Es la 

reunión general anual y es el momento de la colaboración, 

educación, transición y celebración. La comunidad de la ICANN 

va a hablar de distintos temas prioritarios y estadios de política y 

desarrollo. Seguramente esto será de interés para todos ustedes 

dado que algunos ya han estado involucrados en estos debates. 

 Se explorará una sesión plenaria donde se considerará la 

fragmentación del sistema de nombres de dominio en la 

Internet. Es un placer hablar de estas sesiones de colaboración a 

posteriori. Hay otras oportunidades educativas incluido el día 

técnico, el taller de extensión de seguridad del DNS, el sistema 

de servidor raíz. En At-Large hay grupos con sesiones de creación 

de capacidad para que los miembros estén al día en los distintos 

temas. Por supuesto, el otro evento fundamental en la AGM es la 
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reunión de la junta con los distintos grupos y partes interesadas. 

Ustedes van a estar participando. Los esperamos. 

 Por supuesto, este es un momento de transición y muchos 

grupos han elegido nuevos presidentes para las elecciones en la 

reunión anual. Habrá nuevas caras, nuevos rostros como líderes 

pero es el momento de celebrar para agradecerles a ustedes por 

todo su trabajo, por todos sus aportes a la actividad de 

asesoramiento y la celebración del reconocimiento también del 

premio del doctor Tarek Kamel a la creación de capacidades. 

 Verán que hay mucho que ofrecer. Ya sea que estén 

personalmente o de manera remota, esperamos darles la 

bienvenida a todos ustedes en Kuala Lumpur. Le voy a pasar la 

palabra a los miembros del equipo de política. Andrea, por favor, 

cuéntenos qué está sucediendo. 

 

ANDREA GLANDON: Antes de empezar con las conversaciones les quiero comentar 

cómo va a ser el seminario. Va a haber cuatro paneles centrados 

en los puntos más importantes de cada uno de los días de la 

ICANN75 y la comunidad de la ICANN en general. Nos alejamos 

un poco de los seminarios del pasado porque las cosas han 

cambiado un poco. Queremos que todo esté dinámico. Vamos a 

hablar de distintos temas que seguramente habrán escuchado 

durante la Prep Week. Tenemos a los miembros del equipo de 
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política que van a hablar en las reuniones de la semana. Después 

de cada una tenemos preguntas y respuestas, y entre los paneles 

tendremos información adicional respecto de la ICANN75. 

 Hoy estamos en una sala de Zoom normal. Pueden hacer 

preguntas escribiéndolas en el chat con el formato que indicó 

Terry y también levantar la mano. Alguna pregunta que no 

hayamos respondido, por favor, inclúyanla en el chat y la 

tendremos en cuenta. También se dará un documento de 

recursos para los participantes. Va a haber un vínculo en el chat. 

Hay información y vínculos que siguen nuestra sesión. Abran por 

favor el documento y vayan mirándolo durante la sesión. 

 Antes de comenzar quisiera contarles un poco sobre cómo el 

equipo trabaja en la estructura más amplia de la ICANN. La 

redacción de política tiene que ver con el modelo de múltiples 

partes interesadas, modelo de gobernanza descentralizado que 

permite la redacción y la realización de políticas desde la base. 

Las SO y AC participan en este trabajo, en el trabajo de política. 

Algunos los conocerán hoy apoyando el trabajo de las SO y AC. 

Este es un hecho interesante que quería compartir con ustedes. 

El equipo de política va a brindar apoyo a 141 sesiones de un 

total de [171] que están previstas para ICANN75. Los miembros 

del equipo de política van a estar trabajando mucho en el tiempo 

asignado. Esperamos verlos a todos. Por qué no comenzamos. 

Vamos a hablar primero de los puntos más importantes de 
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sábado y domingo. Chantelle va a contarnos un poco de At-

Large. Chantelle. 

 

CHANTELLE DOERKSEN: Muchas gracias. Les estoy hablando desde Los Ángeles. Vamos a 

hablar de las sesiones de At-Large que pueden esperar para 

sábado y domingo. Estas sesiones están divididas entre las tres 

áreas: política, difusión y operaciones. Todas están abiertas al 

público y el temario de las sesiones de At-Large están en el 

documento de recursos que acaba de comentar Andrea. El 

sábado tenemos la sesión de bienvenida que nos va a dar una 

idea general de lo que podemos esperar en la semana, 

presentando algunas iniciativas de desarrollo. 

 El sábado también tendremos la primera sesión de creación de 

capacidad con el Comité de Asesoramiento del Gobierno con 

ejemplos de cooperación intercomunitaria, particularmente de 

la región de APAC. Mi colega Julia Charvolen va a hablar un poco 

más de las sesiones de creación de capacidad de At-Large. 

 El sábado también tendremos las RALO en su reunión de 

coordinación para centrarse en los temas de coordinación sobre 

las mismas. Esta es una sesión nueva. Las RALO van a tener una 

sesión propia para centrarse en estos temas de política. Los 

temas incluyen GDPR y diversidad en el proceso de políticas de 

nombres de dominio. 
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 El domingo va a haber iniciativas de operación. Una sesión en la 

que At-Large hablará de presupuesto y operaciones y finanzas 

sobre estos temas puntuales. Los temas son la evolución del 

modelo de múltiples partes interesadas, el piloto del marco de 

priorización y los términos de referencia para el piloto de la 

revisión holística. 

 Durante la reunión pública se van a tratar estos temas con el 

objetivo de contar las novedades a los miembros de los temas 

finalizados en el último año y ver lo que tenemos por venir. 

También el domingo va a haber una sesión conjunta con el 

Comité Asesor de Seguridad y Estabilidad, SSAC, en la que se 

hablará de temas como uso indebido del DNS, el ODP de SSAC, el 

tema de colisión de nombres y SAC121 sobre seguridad de 

enrutamiento. 

 El domingo tenemos la sesión de política de At-Large con el 

grupo de trabajo CPWG centrándose en los temas de seguridad 

del DNS, fase de diseño operativo, procedimientos posteriores 

con novedades de los representantes de At-Large que trabajan 

en distintos temas de política tales como los PDP de la GNSO y 

otros temas de interés tales como el uso indebido del DNS. Le 

paso a mi colega Bart la palabra para que nos cuente qué 

esperar de ccNSO. Bart, le paso la palabra. 
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BART BOSWINKEL: Vamos a comenzar con una introducción breve del programa en 

general de ccNSO. Antes de la pandemia, los organizadores de 

las reuniones distinguían claramente entre las sesiones de 

grupos de trabajo y comités internos, y las sesiones de la 

comunidad en general con interés en temas de ccTLD. En 

ICANN75 los organizadores y la ccNSO se van a volver a centrar 

en este tema. El sábado y el domingo, distintos grupos de 

trabajo y comités se van a reunir y las sesiones durante el resto 

de ICANN75, del lunes al jueves, se han organizado las reuniones 

para la comunidad en general que tengan interés en ccTLD y en 

otros temas. 

 Respecto del sábado y del domingo, qué podemos esperar. El 

sábado, el Comité Permanente de Uso Indebido del DNS estará 

trabajando. Este grupo se creó antes de ICANN75, hace poco 

tiempo. Los temas que se han finalizado son una encuesta sobre 

la mitigación del uso indebido del DNS y las prácticas 

correspondientes para los ccTLD, el avance en la creación de un 

repositorio de información de los ccTLD y cómo manejar el uso 

indebido del DNS. Para los que tengan interés en el uso indebido 

del DNS, puede llegar a ser una oportunidad de conocer este 

nuevo grupo de la ccNSO. 

 El sábado, el comité de enlace se va a reunir. Este grupo está 

trabajando desde hace bastante tiempo y durante la ICANN75 

van a comentar revisar y actualizar lo que se llama heat map 
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sobre la gobernanza de Internet. Es una herramienta 

desarrollada por el comité con temas específicos, con interés en 

ccTLD, centrado a nivel regional. Esta herramienta es un sistema 

que se centra en formar a la comunidad en general, 

especialmente la de ccTLD sobre estos temas pertinentes. El 

domingo, el grupo de trabajo técnico y ccTLD van a tener sus 

reuniones periódicas. Si les interesan los desarrollos de los PDP, 

por favor, los esperamos. Es una reunión regular. Como les decía, 

no es siempre de interés para aquellos que estén involucrados 

en la selección en general de ccTLD pero nada demasiado 

importante para mencionarlo en este momento. El consejo va a 

tener una reunión preparatoria también. 

 El domingo, el Comité de Planificación de la ccNSO se va a 

reunir, siendo el grupo puntual que se centra en la planificación 

de la ICANN, el ciclo correspondiente. Lo que van a hacer es 

comenzar a prepararse para el ciclo de operación, planificación y 

presupuesto próximo de la ICANN. Hay temas muy interesantes y 

grupos interesantes pero fundamentalmente el avance 

periódico. Con esto le quiero pasar la palabra a Julia. 

 

JULIA CHARVOLEN: Estoy en Francia y estoy feliz de escucharlos y de ofrecerles la 

información sobre lo que va a hacer el GAC este fin de semana. 

Se va a reunir durante toda la semana pero los primeros dos días 
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van a estar dedicados a creación de capacidad y las sesiones de 

difusión. Tenemos ocho sesiones para fortalecer el conocimiento 

de los participantes del GAC. La reunión de ICANN75 se considera 

una oportunidad para que los participantes vuelvan a reunirse 

con un foco colaborativo en una serie de temas que esperamos 

van a ser de su interés. 

 Va a haber tres temas principales para el fin de semana. Son los 

básicos de incorporación, el papel del GAC en la ICANN y cómo 

puede participar el GAC e interactuar con las otras comunidades 

para compartir información. Por ejemplo, vamos a tener una 

sesión con ALAC donde se va a hablar sobre cómo el GAC y ALAC 

colaboran. También hablaremos sobre cómo los representantes 

del GAC pueden interactuar y aprender unos de otros para 

ayudar a lograr el consenso en temas de interés común. 

 El segundo tema hablará de temas prioritarios clave. El domingo 

vamos a dedicar el día a los debates con la organización y con 

los líderes de los temas y preguntas tales como por qué es 

importante el TLD, por qué es importante tener otra ronda, por 

qué es importante que los representantes del GAC comprendan 

todo esto. A posteriori vamos a tener tiempo dedicado a 

actualizar distintos temas tales como uso indebido del DNS y la 

protección de datos de WHOIS. Va a compartirse conocimiento 

básico con los miembros del GAC en la preparación para la 

próxima reunión. 
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 Después fundamentalmente el domingo a la tarde va a hablar 

del DNS y de las responsabilidades sobre el DNS. Se va a hablar 

de los puntos básicos y después los oradores de los registros y 

los registradores van a hablar sobre lo que hacen, reglas y 

responsabilidades en el ecosistema y para agregar al aspecto de 

participación, la mayor parte de las sesiones van a ser 

moderadas por representantes del GAC que tengan perspectivas, 

experiencias en antecedentes de los distintos temas. Esperamos 

que esto sea un fin de semana interactivo para los participantes, 

ya sea que estén en persona o remotos para absorber y adquirir 

contexto sobre las operaciones, sobre las prioridades que van a 

brindar una oportunidad a los miembros para establecer un 

conocimiento base. Las sesiones son informales. Se permite la 

presencia de observadores y puede haber distintos 

participantes. Verifiquen el temario en la página de la reunión de 

ICANN. Esperamos verlos allí. Muchas gracias. Le paso la palabra 

a Julie. 

 

JAMIE HEDLUND: Muchas gracias. Quiero darles la bienvenida a todos. Soy Julie 

Hedlund. Estoy basada en Estados Unidos y les voy a hablar aquí 

de algunas sesiones de la GNSO, el sábado y el domingo. 

Primero, el sábado. El 17 de septiembre, el proceso de desarrollo 

de políticas del EPDP va a tener dos sesiones para conversar 
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sobre temas incluida la carta orgánica y buscar apoyo de la 

comunidad. 

 Además, el equipo de alcance de registro que está ahora en el 

consejo de la GNSO para los temas uno y dos habla sobre la 

precisión y se reunirá informalmente para discutir los planes 

para una encuesta o auditoría sobre los registradores. 

 El grupo de trabajo de PDP sobre la política de transferencia 

también tendrá un sesión que se focalizará en revisar los 

comentarios públicos sobre el informe de la fase uno. Los temas 

incluyen la autorización y la transferencia de las llamadas. 

Luego, el consejo de la GNSO y su pequeño equipo tendrán una 

sesión de trabajo para finalizar su informe que se espera que 

contenga recomendaciones para los pasos adicionales en el 

consejo de la GNSO y que se considere abordar el uso indebido 

del DNS. 

 El sábado, el pequeño equipo del EPDP fase dos tiene dos 

sesiones durante las cuales la organización de la ICANN 

presentará el diseño propuesta para el sistema de divulgación 

del WHOIS y el pequeño equipo comenzará el diseño y discutirá 

los próximos pasos que se discutirán en el consejo de la GNSO. 

 El domingo 18 de septiembre el consejo de la GNSO se reunirá en 

una sesión que tendrá dos partes. Los temas incluirán la 

evolución del modelo de múltiples partes interesadas, una 
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actualización, un diálogo con el SSAC, preparaciones para 

reuniones con el GAC, la junta y el ALAC, una actualización del 

GDS, avanzar con las mejoras del PDP y la sesión de preguntas y 

respuestas de los candidatos al consejo de la GNSO. Le doy 

ahora la palabra a Andrea. 

 

ANDREA GLANDON: Muchas gracias. Esa es mucha información que tendremos el fin 

de semana. Ahora le voy a dar la palabra a Terri para ver si 

tenemos alguna pregunta. 

 

TERRI AGNEW: Gracias. Quiero recordarles que si quieren formular una pregunta 

pueden utilizar el botón de reacción para levantar la mano en 

Zoom o también la pueden escribir en el chat. En este momento 

no hay ninguna pregunta. Le doy la palabra a Andrea. 

 

ANDREA GLANDON: Gracias, Terri. Vamos ahora a nuestro primer punto principal. 

Carlos nos hablará sobre la primera sesión de ICANN75 que será 

la fragmentación de Internet, el DNS e ICANN. Le damos la 

palabra a Carlos. 
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CARLOS REYES: Hola. Soy Carlos. Vivo en Washington D.C. No sé para ustedes 

pero el sábado y el domingo no van a ser días con mucha 

actividad. Por eso, mientras hacemos la transición al lunes voy a 

empezar a mirar el cronograma y a planear mi asistencia a las 

distintas sesiones. Quisiera que miren la sesión plenaria. Esta 

sesión plenaria da una oportunidad para las discusiones 

intercomunitarias sobre los temas prioritarios. Esta sesión ha 

sido propuesta por el Comité Asesor Gubernamental y 

desarrollada por la comunidad de la ICANN y su equipo de 

planeación. Esta sesión supondrá una oportunidad para poder 

generar una comprensión común sobre la fragmentación de 

Internet. Dos moderadores liderarán la sesión plenaria y 

explorarán los desafíos que presenta la fragmentación de 

Internet. 

 Habrá varias conversaciones de distintos grupos comunitarios 

de la ICANN, quienes darán sus distintas perspectivas. 

Tendremos oradores de los sectores comerciales y no 

comerciales, los gobiernos, los usuarios finales y los expertos 

técnicos. En la sesión también se definirá qué es la 

fragmentación de Internet y se conversará sobre su relevancia en 

el sistema de nombres de dominio. Finalmente habrá una 

conversación que explorará de qué manera la ICANN puede 

interactuar o tratar la fragmentación de Internet y cuál es el rol 

que puede tomar la ICANN en este contexto. Esperamos verlos. 
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Ahora le vuelvo a dar la palabra a Andrea para que miremos los 

días lunes y martes. 

 

ANDREA GLANDON: Gracias, Carlos. Sin duda todo esto será muy interesante. Nos 

aseguraremos de que haya mucha participación de la 

comunidad el martes. Me doy cuenta también de que hay otros 

que están mencionando dónde están ubicados y yo no lo dije. Yo 

provengo de Davenport, Iowa, en el Midwest maravilloso en 

Estados Unidos. Vamos ahora a pasar al tema dos, que es el de 

las sesiones de lunes y martes. Vamos a hablar con varios de mis 

colegas, quienes les darán más información de estas sesiones. 

Para comenzar, sobre At-Large le voy a dar la palabra a Gisella. 

Adelante, Gisella. 

 

GISELLA GRUBER: Muchas gracias, Andrea. Mi nombre es Gisella. Les hablo a 

ustedes desde Bath, en el Reino Unido. Es un día un poco 

lluvioso y no siempre es así. En At-Large el lunes 19 de 

septiembre vamos a realizar tres sesiones. Tenemos la sesión de 

política de At-Large sobre el tema que se denomina una 

perspectiva de los nombres de dominio internacionalizados. Esta 

sesión será una conversación sobre el rumbo que tomará la 

ICANN cuando intenta mejorar las actualizaciones de los IDN. Es 

un resumen muy breve de la sesión. 
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 La segunda reunión será una reunión conjunta entre la junta 

directiva de la ICANN y el Comité Asesor At-Large. En las 

presentaciones ustedes escucharán los temas de la junta que 

han sido presentados para conversar con las SO y los AC. ALAC 

ha identificado dos temas que conversará con la junta. El 

primero será el de los procedimientos posteriores y el segundo, 

el rol asesor del ALAC y los procesos en el asesoramiento. 

 La primera sesión del día será la encuesta de diversidad de At-

Large sobre los grupos de liderazgo de la ICANN. Esta sesión se 

centrará en los resultados de la encuesta de diversidad de 

liderazgo que ha sido creada por la RALO europea para diseñar 

un estudio sobre la diversidad en el contexto de las 

recomendaciones del área de trabajo 2 del grupo de trabajo 

intercomunitario sobre la mejora de la rendición de cuentas de 

la ICANN. 

 Esperamos verlos en esa sesión el lunes. El martes tendremos 

dos sesiones y nos concentraremos un poco más en nuestro 

trabajo regional ese día. La primera sesión será la segunda parte 

de las organizaciones regionales At-Large conocidas como RALO. 

Esta es la parte dos de la reunión de coordinación. Mi colega 

Chantelle les dio la actualización uno. En la segunda sesión 

continuarán las conversaciones sobre los temas en las regiones, 

los temas de interés. Luego también recibiremos a los nuevos 

líderes regionales cuando corresponda. 
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 La segunda reunión del día, de nuevo una reunión regional, es de 

la RALO de Asia-Pacífico, que se denomina APRALO. Se 

aprovechará esta oportunidad para reunirse precisamente en 

Malasia, para reunirse en persona. Esta sesión se denomina la 

celebración de la diversidad para un futuro inclusivo. Ellos 

mencionarán las actividades planificadas para el año y también 

interactuarán con los distintos actores. Les pedimos entonces 

que se unan a esta sesión y les agradezco mucho por su tiempo. 

Ahora le vuelvo a dar la palabra a Emily. 

 

EMILY BARABAS: Muchas gracias. Soy Emily Barabas. Estoy conectada desde los 

Países Bajos. Voy a hablarles de dos sesiones de la GNSO para el 

lunes y el martes. Primero tenemos la sesión bilateral de GAC y 

GNSO. Mi colega Julie mencionó algunos temas para las sesiones 

del fin de semana de la GNSO que también estarán en la agenda 

de la reunión bilateral. Específicamente el trabajo del pequeño 

equipo de uso indebido del DNS y del equipo de alcance de 

precisión de datos de registración. También hablaremos del 

sistema de divulgación de WHOIS, las rondas de los 

procedimientos posteriores de nuevos gTLD y la experiencia en 

la organización de la ICANN sobre la fase de diseño operacional u 

ODP que se focalizará en los resultados del proceso de desarrollo 

de políticas. 
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 La GNSO también compartirá algunas actualizaciones sobre el 

trabajo preparatorio para el proceso de guía sobre el apoyo al 

solicitante, el cual se espera que brinde una guía adicional sobre 

este tema para respaldar la implementación. En esta sesión 

también habrá algunas coordinaciones entre la GNSO y el GAC 

en preparación para el diálogo facilitado para desarrollar un 

marco para los genéricos cerrados, el cual se presentará pronto. 

 Quisiera mencionar también la reunión bilateral de la GNSO con 

la junta directiva de la ICANN el martes. Entre los temas de 

discusión incluiremos las mejoras del PDP, que es una 

herramienta para mejorar los PDP de la GNSO. También hablé 

del sistema de divulgación de WHOIS. Eso también estará en la 

agenda en nuestra reunión bilateral con la junta. Todas estas 

sesiones son abiertas y los invitamos a que participen en 

persona o en forma remota. Ahora le doy la palabra a mi colega 

Bart. Adelante, Bart. 

 

BART BOSWINKEL: Muchas gracias, Emily. También estoy hablando desde los Países 

Bajos. Me voy a concentrar en el Día Técnico, que es el lunes. 

Como ustedes saben, la ccNSO organiza el Día Técnico desde el 

año 2006. Desde ese momento se ha concentrado en una 

audiencia amplia, con lo cual podría ser de interés para todos 
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ustedes, los que tengan interés en los aspectos técnicos u 

operativos del DNS. 

 En este Día Técnico de ICANN75 que está programado para el 

lunes 19 de septiembre vamos a comenzar con el bloque dos y 

continuaremos hasta el bloque 5. Los miembros de la 

comunidad y el personal de la ICANN darán 12 presentaciones 

sobre los distintos aspectos técnicos y operativos. No voy a 

entrar aquí en detalle sobre esos temas pero quiero darles una 

idea y compartir un poco qué es lo que ocurrirá en el Día Técnico 

de ICANN75. 

 Estos son algunos de los temas que conversaremos. IANA dará 

una presentación en la presentación de una nueva versión del 

sistema de gestión del directorio raíz y de las operaciones de los 

gTLD y los ccTLD. Los investigadores del Centro de Investigación 

de Taiwán darán una presentación sobre el uso indebido del DNS 

en el contexto de la Internet de las Cosas. Ahí pueden ver que 

habrá presentadores externos que compartirán información 

sobre los aspectos técnicos del DNS. En otra presentación los 

resultados iniciales de testeo de la aplicación de la registración 

universal se presentarán también. 

 De nuevo tenemos aquí otro tema de interés para miembros 

específicos de una comunidad. Algunos de ustedes sin duda 

tendrán interés en estos temas técnicos. También quizá pueden 
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contactarse con otros dentro de la organización y aprender 

sobre los distintos temas y las plataformas del Día Técnico para 

conversar sobre estos temas. Al igual que en otras sesiones 

durante ICANN75 la asistencia al Día Técnico es posible en 

persona y también en forma remota. Como se ha demostrado 

durante ICANN74 en La Haya, lo híbrido funciona muy bien para 

el Día Técnico y para ilustrarlo les mostramos que el equipo de 

reuniones de la ICANN ha sido invitado a presentar y de hecho 

presentarán sobre los aspectos técnicos de las reuniones de la 

ICANN en el Día Técnico. Esta es entonces mi presentación para 

ICANN75. Ahora le doy la palabra a mi colega. 

 

JOKE BRAEKEN: Muchas gracias, Bart. Yo no estoy en los Países Bajos, si bien 

estoy cerca de la frontera. Estoy en Bélgica y estoy contenta de 

hablarles hoy sobre una sesión específica que vamos a tener el 

martes en ICANN75. Esta es la nueva sesión de los temas de los 

ccTLD sobre las indicaciones geográficas. Estas indicaciones 

geográficas recientemente han aparecido en distintos foros y 

son un tema que tiene mucha atención regulatoria. El ejemplo 

más reciente es el de algunas propuestas de la Comisión 

Europea que tiene el objetivo de reformar el marco de la Unión 

Europea sobre las indicaciones geográficas con especial 

atención a las cuestiones de aplicación de la ley en cuanto a la 

registración de los nombres de dominio. 
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 Tendremos una sesión en ICANN75 sobre estos temas y también 

sobre el impacto de la aplicación en lo que se refiere a las 

indicaciones geográficas de los coordinadores de los ccTLD. 

Habrá varios representantes, por supuesto los gerentes de los 

ccTLD y también de CENTR, una de las organizaciones 

regionales, y de la OMPI, que hablarán sobre este tema. Los 

invitamos a participar, ya sea que participen en forma remota o 

en persona. Si quieren leer un poco más sobre los oradores que 

están incluidos en la agenda para la sesión les pedimos que 

vayan al documento de recursos, que es una información muy 

útil vinculada con la ICANN75. Esto es lo que tengo para decirles 

desde mi lado y ahora le doy la palabra a Rob. 

 

ROBERT HOGGARTH: Muchas gracias, Joke. Soy Rob Hoggarth. Estoy en la costa este 

de Estados Unidos. Les voy a hablar un poco sobre el lunes y 

martes en el GAC. La reunión central del GAC comienza el lunes a 

la mañana con la sesión plenaria de apertura. Esta suele ser una 

muy buena oportunidad para aquellos de ustedes que quieran 

saber sobre el GAC para que puedan sentarse y ver un tour 

completo de la totalidad del GAC. Es un muy buen comienzo y 

nos parece que es una buena forma de romper el hielo para las 

personas nuevas. 



ICANN75 Semana de preparación – Actualización sobre políticas ES 

 

Página21 de 47 
     

 Cuando miramos los RSVP de la reunión en Kuala Lumpur la 

mitad de los asistentes a la reunión del GAC estarán en persona y 

el resto estarán conectados en forma remota o virtual. Vamos 

entonces a aprovechar mucho la plataforma de Zoom, no 

solamente para el plenario de apertura sino también para las 

distintas sesiones. Lunes y martes para el GAC se concentran en 

los temas principales, en el planeamiento para los próximos 

meses en la reunión de la ICANN y también un foco en las 

reuniones bilaterales de la comunidad. Mis colegas han hecho un 

muy buen trabajo en el resumen de la agenda que el GAC tendrá 

con la GNSO y la ccNSO. El martes, la junta también se va a 

reunir con el GAC donde habrá un muy buen intercambio de 

información también. 

 Entre sesiones, el GAC y la junta directiva se comunican en forma 

regular a través de un comunicado y de distintos llamados entre 

los distintos grupos del GAC y la junta. Las conversaciones que 

ocurren en la reunión de la ICANN son bastante populares. Por 

eso, si les interesa, pueden venir quizá un poco más temprano, el 

martes a la tarde, para tener un asiento. Son sesiones donde hay 

mucha asistencia. 

 En cuanto a otras cuestiones que hará el GAC el lunes y el 

martes, habrá una forma de pensar en cuanto a cuáles son los 

temas que se deberán incluir en el comunicado del GAC. Yo 

hablaré del desarrollo del comunicado en el próximo panel. Con 
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esta breve presentación ahora le doy la palabra a mi colega 

Daniel. Daniel, tienes la palabra. 

 

DANIELLE RUTHERFORD: Vengo de Los Ángeles, California, en la costa oeste de los Estados 

Unidos. Tengo dos sesiones rápidas y quisiera resaltar que se 

dan el martes a la tarde. La primera es la sesión pública del 

comité de revisión de evolución de la zona raíz o RZERC, que 

brinda información en cada AGM para actualizar a la comunidad 

sobre sus actividades en el último año. Este año, en ICANN75 va a 

resaltar y repasar el avance en la primera revisión que comenzó 

en abril de este año oficialmente. Tiene que hacer una revisión 

cada cinco años y esta es la primera que va a hacer desde 2016 

con este ejercicio. 

 Si no están familiarizados con RZERC, es un comité de revisión 

de la ICANN cuyo objetivo es hacer una revisión de los cambios 

arquitectónicos de la zona raíz del DNS y hacer recomendaciones 

sobre esos cambios a la junta. Vamos a hablar de qué es RZERC, 

qué estamos haciendo en la sesión pública y habrá preguntas. 

 La segunda sesión que quisiera comentarles a todos es la 

actualización pública sobre el proyecto de análisis de colisión de 

nombres para NCAP. Los copresidentes van a dar una 

actualización muy detallada del estudio para elaborar un 

informe que va a estar disponible para el comentario público en 
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breve. El grupo de debate de NCAP basado en la comunidad está 

trabajando en el desarrollo de un marco de evaluación con 

directrices sobre, uno, cómo la junta va a evaluar la colisión de 

nombres y, dos, consideración de los riesgos de la delegación y 

las inclusiones. Esto en el grupo de debate. Hay un vínculo con la 

wiki de la comunidad y una carpeta de recursos que pueden ver y 

ver las novedades sobre NCAP. Muchas gracias, le paso la 

palabra a Ozan. 

 

OZAN SAHIN: Hablo desde Izmir, Turquía. Quisiera resaltar las sesiones de 

RSSAC, o Comité Asesor del Sistema de Servidores Raíz, que se 

va a llevar a cabo el martes. En la sesión de información se va a 

hacer un tutorial y permitir que los operadores del servidor raíz y 

el resto de la comunidad de la ICANN participe en esta. Va a ser el 

primer tutorial del sistema de servidor raíz ofrecido en una 

reunión pública de la ICANN desde ICANN69 en Montreal. Vamos 

a comenzar con una presentación sobre el sistema del servidor 

raíz. Hablaremos de una reseña del sistema de nombres de 

dominio, una explicación de Anycast. También cómo es el 

sistema del servidor raíz hoy, un grupo experto de RSSAC y de 

SSAC y la evolución del sistema de servidor raíz. 

 Esta es la segunda reunión de este año y la primera en persona 

del grupo desde hace prácticamente tres años. El grupo de 
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expertos se reúne en las reuniones generales de la ICANN y se 

realiza en las reuniones de IETF o grupo de trabajo de ingeniería 

de la Internet. El grupo de expertos de RSSAC tiene dos grupos 

de trabajo y durante la reunión el grupo de expertos va a recibir 

actualizaciones sobre el avance de estos dos grupos de trabajo 

hablando de los resultados de la encuesta de miembros del 

grupo de expertos anual de RSSAC que se ha llevado a cabo 

recientemente. Le paso nuevamente la palabra a Andrea. 

 

ANDREA GLANDON: Muchas gracias, Ozan. Terri, ¿podemos ver si hay alguna 

pregunta sobre este tema, por favor? 

 

TERRI AGNEW: En este momento no hay preguntas sobre el tema. Le devuelvo la 

palabra, Andrea. 

 

ANDREA GLANDON: Muchas gracias a mis colegas por darnos una reseña de lunes y 

martes. Vamos a volver a Ozan, que va a hacer el segundo 

spotlight sobre el reconocimiento de la comunidad en ICANN75. 

 

OZAN SAHIN: Gracias, Andrea. ICANN75 va a presentar dos grupos, como dijo 

David al principio del seminario. El primero es la representación 
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del premio de 2022 del doctor Tarek Kamel para creación de 

capacidades para miembros de la comunidad de la ICANN que 

hayan realizado aportes significativos a nivel regional, local o 

general respecto de la misión de la ICANN. La junta los presenta 

en las reuniones generales. En ICANN75 se va a hacer la primera 

presentación en persona desde el inicio. Esto va a ser el lunes, 

durante la ceremonia de bienvenida. Vamos a enterarnos de 

quién va a ser el destinatario. 

 El segundo evento es el programa de reconocimiento de líderes 

de la comunidad, que se lleva a cabo el jueves, el último día de la 

reunión para los líderes del comité que han realizado las 

encuestas. Van a finalizar su término en ICANN75 y serán 

saludados en el evento. Al final del programa, los miembros 

reconocidos van a recibir los comentarios. El jueves los 

esperamos para recibir los aportes de la comunidad. Andrea, le 

paso la palabra nuevamente. 

 

ANDREA GLANDON: Estoy tratando de que Ozan me diga quiénes son los ganadores 

antes de la reunión. Voy a estar también en la reunión para ver 

quiénes son los ganadores. También vamos a tener algunos hitos 

de miércoles y jueves, los últimos días de ICANN75. Le voy a 

pasar la palabra a Silvia, que brinda apoyo a At-Large. Silvia, le 

paso la palabra. 
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SILVIA VIVANCO: Estoy en Lima, Perú. Soy Silvia. Les voy a comentar una reseña 

de las sesiones de miércoles y jueves de At-Large. Como dijeron 

Chantelle y Gisella, hay tres grupos de trabajo de At-Large. Esto 

refleja las estructuras. El 21, At-Large sigue fortaleciendo las 

relaciones con las SO y los AC con una sesión conjunta de ALAC y 

GAC. ALAC y GAC se reúnen normalmente para hablar de temas 

tales como la fragmentación de la Internet, las rondas 

posteriores de ccTLD, los genéricos cerrados y también 

cooperación intercomunitaria con distintos ejemplos. 

 ALAC y GNSO. ALAC también se va a reunir como de costumbre 

con un grupo pequeño sobre uso indebido del DNS. Se va a 

hablar de manera abierta sobre ese tema. El tema de la agenda 

va a ser la fase de diseño operativo con un debate abierto sobre 

ese tema, sobre las experiencias con SSAC y también con ODP. 

 Ahora seguimos con las RALO. La sesión AFRALO y AfrICANN va a 

hablar de aceptación universal como medio de acceder a la 

Internet. También sobre el tema de participación regional. El 

arte del liderazgo, centrándose en el conocimiento compartido y 

las capacidades que aportan a un liderazgo efectivo en el 

contexto de la comunidad de la ICANN y en At-Large. Los 

participantes van a hablar de si tienen capacidades de liderazgo, 

si es el momento y el lugar adecuado, y si hay que cambiar. 
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 En base a la experiencia de los líderes actuales y con el aporte de 

todos los participantes este taller nos va a dar información 

importante sobre las capacidades necesarias para un liderazgo 

exitoso. Es una sesión muy interactiva para la gente más nueva y 

para la experimentada. Esperamos que participen. 

 El jueves At-Large va a tener dos sesiones de cierre con un 

resumen de la comunidad que va a hablar de los logros y de los 

éxitos y van a hablar oradores como Göran Marby, presidente y 

CEO, Maarten Botterman, presidente de la junta, León Sánchez, 

vicepresidente y Edmon Chung, miembro de la junta. Esta sesión 

va a incluir los anuncios de los nuevos liderazgos y las nuevas 

posiciones y también las transferencias de cargos. Le paso la 

palabra a Joke en este momento. 

 

JOKE BRAEKEN: Muchas gracias, Silvia. Quisiera resaltar una sesión del miércoles 

sobre el papel de la ccNSO en aceptación universal. Esta 

garantiza que todos los nombres de dominio, los nuevos gTLD y 

también las direcciones de correo electrónico se traten de 

manera equitativa y que las puedan utilizar todos los usuarios de 

Internet en todos los dispositivos y aplicaciones. La aceptación 

universal en realidad es la vía, la puerta para los próximos 1.000 

millones de usuarios de Internet y es un tema muy importante 

que también la ccNSO quiere tratar en la ICANN75. Sin embargo, 
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no va a ser una sesión que presente lo que está haciendo la 

comunidad respecto de aceptación universal sino centrándose 

en el papel de la ccNSO, qué puede hacer esta o qué no puede 

hacer esta para garantizar que los ccTLD se beneficien de las 

acciones tomadas. Esta sesión es entonces un debate tanto con 

los administradores de ccTLD como con otras partes interesadas 

de la comunidad de la ICANN sobre el papel de la ccNSO. 

Esperamos verlos a todos. Le paso la palabra entonces a Rob. 

 

ROBERT HOGGARTH: Gracias, Joke. Para el GAC, los periodos de miércoles y jueves 

tienen que ver con el comunicado. Para ICANN75 el GAC se 

centra en unas seis horas de tiempo programado, en los debates, 

en los distintos componentes del comunicado y determinando si 

se logra el consenso en el asesoramiento a la junta. 

 En los últimos años, durante la pandemia del COVID ha seguido 

evolucionando la redacción del comunicado. En los últimos 15 

años ha sido un canal evolutivo de comunicación, siendo el 

tradicional para la comunicación con el resto de la comunidad y 

la junta. En el último par de años se ha centrado en agregar 

tiempo adicional antes de la reunión pública y también después 

de la reunión pública, según sea necesario, para resolver la 

comunicación. Quizá recuerden las reuniones de la ICANN donde 
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la gente esperaba manteniendo el aliento para la producción y 

redacción del comunicado. 

 Normalmente el jueves a la noche o el viernes a la mañana pero 

la aparición de la virtualidad y la gente participando 

remotamente en distintos husos horarios ha hecho que el GAC 

ahora, antes de la reunión de la ICANN, trabaje en el desarrollo y 

la identificación de los temas específicos que se pueden tratar 

durante el momento del desarrollo del comunicado y después de 

la reunión, después de terminar la redacción, en el periodo de 

revisión de 72 horas, las partes pueden de pronto a las 4:00 de la 

mañana, participar de manera remota, participando en la 

redacción del documento y confirmando que estén todos 

satisfechos con la redacción del mismo. En consecuencia, uno 

espera al lunes después de la reunión tras haber terminado. 

 Después, respecto de las otras sesiones del GAC, son totalmente 

abiertas. Están invitados. Pueden asistir. Pueden aprovechar la 

posibilidad de trabajar con los subtítulos o las grabaciones y 

pueden ver el desarrollo del comunicado en tiempo real. No 

debería haber ninguna sorpresa el lunes. 

 Al terminar el viernes, algunos quizá estén interesados en 

observar lo que sucede o los planes para los meses por venir en 

el resto del año calendario de la ICANN, entre ahora y diciembre, 

y también los primeros meses del año que viene antes de 
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ICANN76. El GAC se va a centrar en algunos temas específicos. 

Quizá algunos ya sepan que hay foros de comentario público que 

están abiertos. Hay interés sustancial de toda la comunidad 

incluido el GAC y también algunos más a la espera en los 

próximos meses. El GAC va a ir viendo cómo alinearse y 

prepararse para ese trabajo. 

 Le paso entonces la palabra a Danielle. Como de costumbre, sin 

embargo, si tienen alguna pregunta o algo que quieran aportar 

en el chat o, de lo contrario, me pueden escribir por correo 

electrónico o algún otro medio. Estoy dispuesto a responder. 

 

DANIELLE RUTHERFORD: Tengo dos sesiones para comentarles el miércoles. La reunión 

pública del Comité Asesor de Seguridad y Estabilidad, SSAC. 

Habrá una sesión pública en ICANN75. Los miembros van a dar 

información detallada sobre algunas publicaciones que 

provienen de ICANN73 dado que en la 74 no hubo sesión pública. 

El SAC120 es el aporte al EPDP de la GNSO sobre las variantes de 

IDN. La segunda presentación va a ser una profundización en la 

publicación reciente de SAC121. Esa es una información sobre 

seguridad. 

 También escucharán de los miembros que van a brindar 

novedades sobre las iniciativas actuales. Hay dos prioridades de 

trabajo en desarrollo. Primero estudiar la automatización de los 
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registros DS y la segunda sobre las tecnologías que están 

cambiando la naturaleza de la revolución de DNS. Vamos a 

centrarnos en algunos cambios tecnológicos. SSAC alienta que 

haya preguntas de la comunidad durante las reuniones. Hay un 

vínculo a las publicaciones en los documentos de recursos. 

Verifiquen y traigan sus preguntas el miércoles por la mañana. 

 Por la tarde tenemos el taller de DNSSEC y seguridad. Esto es 

algo que vemos siempre en las reuniones. Tenemos una reunión 

de tres partes el miércoles a la tarde. Normalmente se cubre una 

serie de temas que tienen que ver con la designación de DNSSEC 

y una serie de temas vinculados con la seguridad. 

 En ICANN75, la sesión uno va a tener una serie de presentaciones 

individuales. La sesión dos va a tener un panel interactivo de la 

automatización de aprovisionamiento de DNSSEC. La sesión tres 

va a tener dos presentaciones de las personas de la 

organización. Kim Davies primero, que es de la IANA, y segundo 

Adiel Akplogan, que es el CTO de la ICANN. También están 

invitados a este taller. Si les causa curiosidad por qué es 

importante hay un tutorial en el documento de recursos pero 

siéntanse invitados a las sesiones y traigan sus preguntas. Con 

eso le paso la palabra a mi colega Ariel. Gracias. 
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ARIEL LIANG: Muchas gracias, Danielle. Estoy en la costa este de Estados 

Unidos, en Washington D.C. Espero que estén disfrutando de 

este seminario web hasta ahora. Voy a hablar sobre una sesión 

del consejo de la GNSO en la agenda del miércoles que es la 

sesión pública del consejo de la GNSO. Como práctica, la sesión 

pública del consejo tiene dos partes. La parte uno se concentra 

en los temas prioritarios en el consejo y un ejemplo es el equipo 

de precisión de registros. Como mencionó Julie, este equipo de 

precisión ha establecido dos tareas y planea proponer unas 

recomendaciones para consideración en el consejo de la GNSO 

que están vinculados a una encuesta de registradores y otros 

datos que se irán reuniendo. Esto será revisado por el consejo 

durante la parte uno de la sesión. Además, el consejo de la GNSO 

se ha focalizado en la realización de mejoras al proceso de 

desarrollo de políticas de la GNSO y las prácticas vinculadas. 

Antes de ICANN75 se espera que haya un periodo de comentario 

público sobre los posibles cambios a las autoevaluaciones del 

grupo de trabajo y a los requisitos de las declaraciones de interés 

en los grupos de trabajo de PDP. 

 Durante la parte uno de la sesión pública, el consejo tendrá una 

vista previa de estos cambios propuestos. Habrá una sesión de 

trabajo que incluirá temas adicionales sobre las mejoras de los 

PDP. Esta conversación continuará durante la parte uno del 

consejo. El consejo hablará sobre los temas de discusión 
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potenciales. Como mencionó mi colega Ozan en la reunión 

general anual se realiza la transición de los grupos comunitarios 

de la ICANN. Esto no implica una excepción para el consejo de la 

GNSO. En la parte dos, el consejo se focalizará en las cuestiones 

administrativas, específicamente los consejeros que acaban de 

ser designados y que comenzarán sus periodos y también los 

presidentes y vicepresidentes del consejo. Es un momento muy 

emocionante para el consejo y estamos esperando trabajar en 

fases. Con esto le doy ahora la palabra a mi colega Ozan. 

Adelante, Ozan. 

 

OZAN SAHIN: Muchas gracias, Ariel. Hola a todos. No, Andrea, no vine a hablar 

del ganador del premio Tarek Kamel sino del Comité Asesor del 

Sistema de Servidor Raíz. El RSSAC se reúne mensualmente para 

hablar sobre las cuestiones administrativas y los temas de 

trabajo. Estas reuniones están abiertas a los observadores. 

 El RSSAC decidió hacer esta reunión en septiembre, junto con la 

ICANN75. El miércoles por la mañana comenzará la conversación 

sobre algunos temas administrativos. Por ejemplo, la revisión de 

las aplicaciones del grupo de trabajo. También se hablará de la 

designación de los enlaces en NextGen, en el Comité de 

Selección de la ICANN. En la segunda parte nos focalizaremos en 

los temas de trabajo. 
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 Hay dos grupos de trabajo, como dije antes. Los coordinadores 

de estos grupos reportarán sobre el progreso realizado en el 

RSSAC. El RSSAC también está en el proceso de actualizar sus 

procedimientos operativos y este es otro punto de trabajo en la 

agenda para la reunión de septiembre. Por último, en la última 

parte de la reunión, el RSSAC recibirá informes de sus enlaces 

entrantes y salientes. Te doy la palabra, Andrea. 

 

ANDREA GLANDON: Muchas gracias, Ozan. Está protegiendo bien los nombres de los 

ganadores. Quizá los logremos averiguar antes del anuncio. Nos 

focalizaremos ahora en las sesiones conjuntas de la junta 

directiva. Mi colega Brenda les hablará de estas sesiones. 

Adelante, Brenda. 

 

BRENDA BREWER: Gracias, Andrea. Como ven, el cronograma no se ralentiza para el 

miércoles y el jueves. Soy Brenda. Estoy en Estados Unidos. 

Durante ICANN75, la junta directiva de la ICANN se reunirá con 

varias comunidades de la ICANN. La junta propone los siguientes 

temas. Cuáles son las acciones colaborativas que la junta y la 

comunidad deben realizar para avanzar en el logro de nuestras 

prioridades estratégicas. La junta está proponiendo dedicar la 

mitad de su tiempo para hablar sobre estos temas mientras que 

la otra mitad del tiempo se utilizará para conversar sobre las 
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preguntas de la comunidad. Los temas de interés y las preguntas 

se deben presentar a la junta como máximo el 9 de septiembre. 

Eso es mañana. 

 Como siempre, las preguntas y las sugerencias para esta 

conversación se publicarán y se circularán en el resumen que 

facilitará la transparencia y permitirá que los grupos puedan 

profundizar en su propia comprensión de los puntos de vista 

sobre los distintos temas. Gracias. Te doy la palabra 

nuevamente, Andrea. 

 

ANDREA GLANDON: Gracias. Quiero recordarles que presenten estas preguntas y 

temas como máximo mañana viernes. Nuestro panel final 

hablará sobre algunos temas de ICANN75 que no han sido 

cubiertos todavía. Vamos a comenzar entonces con Heidi para 

que nos hable de At-Large. Adelante, Heidi. 

 

HEIDI ULLRICH: Muchas gracias, Andrea. Hola a todos. Soy Heidi y estoy en 

California. Han escuchado mucho hoy de ALAC y de At-Large. En 

total hay de hecho 17 sesiones que se realizarán durante la 

ICANN75. Creo que es un nuevo record. Felicitaciones para ALAC 

y At-Large. Como han escuchado también, todas estas sesiones 

están dentro de una vía de trabajo que tiene tres áreas, la de 



ICANN75 Semana de preparación – Actualización sobre políticas ES 

 

Página36 de 47 
     

política, la de difusión y participación, y la de operaciones. Hay 

mucho trabajo que está ocurriendo ahí. Todas estas sesiones 

también están mostrando la amplitud y la profundidad del 

trabajo de At-Large. Hay mucho para seleccionar. Vamos a 

escuchar sobre el impacto de los usuarios finales en las políticas 

de la ICANN. 

 Quiero hablar un poquito de los puntos centrales de ICANN75. Va 

a haber cuatro sesiones con otras organizaciones de apoyo y 

comités asesores. Todas estas sesiones muestran la evolución 

continua y el fortalecimiento de la relación de ALAC con las otras 

organizaciones. También han escuchado que habrá algunas 

reuniones de ALAC y de las RALO que van a incluir las primeras 

sesiones de política de las RALO. Eso ocurrirá el lunes, como 

mencionó Gisella. Todas estas sesiones muestran la evolución 

continua de At-Large. 

 Como mencionó David, la AGM es el momento de transición. En 

ALAC esto es cierto. Va a haber cuatro nuevos miembros de ALAC 

que se presentarán entre la AGM y los distintos momentos de las 

RALO. También habrá algunas posiciones de presidentes. 

Jonathan Zuck ocupará el lugar que tiene ahora Maureen 

Hilyard. Estos cuatro enlaces han sido redesignados en las 

organizaciones de apoyo y los comités asesores. 
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 Para concluir, ICANN75 también verá el retorno del concurso de 

redes sociales de At-Large. Les pedimos que promuevan 

ICANN75 y todas las sesiones de At-Large y que utilicen el 

hashtag At-Large75. Gracias. Ahora le doy la palabra a mi colega 

Joke. 

 

JOKE BRAEKEN: Muchas gracias, Heidi. Quisiera comenzar con lo que mencionó 

David Olive al principio. ICANN75 también es un momento de 

celebración. La ccNSO está muy contenta de celebrar un hito. 

Por primera vez habrá algunas sesiones de la ccNSO que tendrán 

interpretación simultánea. Además del inglés también habrá 

español y francés. Estamos muy contentos de esta importante 

innovación para la comunidad de los ccTLD y otros. 

 Habrá algunas sesiones en ICANN75 que ya hemos conversado y 

habrá también algunas otras que mencionaremos hoy. Como ya 

dije, habrá alguna sesión de los ccTLD sobre las indicaciones 

geográficas. Esta es una de dos sesiones de ccTLD. También hay 

una reunión tradicional de los ccTLD donde varios ccTLD van a 

compartir los últimos acontecimientos, tendencias, 

innovaciones y enfoques para que la comunidad global también 

pueda aprender y estar informada sobre lo que está ocurriendo 

con los coordinadores de los ccTLD en las distintas regiones. Es 

una sesión que ha sido organizada desde hace muchos años. 
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Tiene mucha asistencia. Está abierta al igual que muchas otras 

sesiones que estarán en el cronograma de la ccNSO. Por eso 

esperamos verlos a todos ahí. 

 También nos vamos a concentrar un poco más en los aspectos 

internos de la ccNSO durante la sesión de gobernanza. Esta 

sesión se centra en el conflicto de interés y las propuestas de 

declaraciones de interés para la ccNSO. El grupo que generó 

estas propuestas las va a presentar y buscará la opinión de la 

comunidad de los ccTLD. También habrá una presentación sobre 

los procesos de votación. Por ejemplo, unas nuevas reglas 

internas que rigen la relación entre la ccNSO y sus miembros, y el 

consejo. También queremos alentar a la comunidad en el 

sentido de que no se trata solo de un proceso de votación. 

 Vamos a cerrar con una reunión con el comité de programa de 

reuniones. Este comité se asegurará de que las sesiones y el 

programa sean relevantes para la comunidad de los ccTLD. En 

ese sentido han organizado una sesión de opinión donde 

recibirán las opiniones sobre lo que funcionó bien y lo que puede 

mejorar. Esto es todo de parte de la ccNSO. Le doy la palabra a 

Julia. 

 

JULIA CHARVOLEN: Muchas gracias. El liderazgo del GAC va a finalizar en la AGM y los 

líderes elegidos tomarán su asiento al final de la reunión en 
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Cancún. La próxima reunión va a presentar los primeros pasos 

en la transición del equipo de liderazgo. El equipo de apoyo del 

GAC y los nuevos líderes tendrán seis meses para prepararse 

para la transición hasta que los nuevos líderes asuman. Por eso 

les pedimos que presten atención a los anuncios en ICANN75. 

Gracias. Ahora le doy la palabra a Steve. 

 

STEVE CHAN: Gracias, Julia. Yo me conecto desde California del sur con sus 

vecinas Danielle y Heidi. Hay varios de nosotros en Los Ángeles 

en la oficina de la ICANN. Como ven, el equipo está disperso 

geográficamente. Hemos recibido actualizaciones sobre todos 

los productos en el consejo. Mi intención es darles un panorama 

general de todo el trabajo que está haciendo el consejo. Espero 

que esto les dé un poco más de contexto para que puedan 

entender bien el trabajo. 

 Voy a comenzar del lado izquierdo. Este es el trabajo 

preparatorio de alcance que podría llevar a un PDP. En ese 

sentido tenemos el equipo de alcance y el equipo más pequeño 

que mencionaron creo que Julia y Emily. Esto puede llevar a un 

PDP o no. Los PDP que están siendo analizados en este 

momento son PDP sobre la transferencia y un EPDP sobre IDN o 

nombres de dominio internacionalizados que mencionó Julie. 
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Estos son los dos trabajos. Una de las metas principales del 

consejo es gestionar los PDP. 

 En el otro lado del espectro tenemos el trabajo que tiene que 

requerir la aprobación del consejo. Tenemos entonces el equipo 

pequeño del EPDP fase dos que mencionó Julie y ese equipo es 

responsable de la fase operativa de diseño que se incluyó en las 

recomendaciones. También tenemos el sistema de divulgación 

del WHOIS. Luego hay otra fase de diseño operativo u ODP sobre 

los procedimientos posteriores de los nuevos gTLD que está en 

este momento en marcha y que esperamos que se complete a 

mediados de diciembre. 

 También, dentro del universo de los procedimientos posteriores, 

tenemos el proceso de guía de la GNSO y el diálogo facilitado 

sobre los genéricos cerrados que la GNSO participará junto con 

el GAC y ALAC. Creo que Emily también los mencionó. También 

dentro del trabajo del consejo tenemos algunas cuestiones que 

requieren la aprobación de la junta y que entonces deben ser 

primero consideradas por la junta. 

 Tenemos las recomendaciones del EPDP fase uno. Esto está en la 

fase de implementación y ha sido mencionado por los colegas 

del grupo de trabajo de dominios globales. Estas 

recomendaciones están publicadas para comentario público y 

hay una política para los gTLD que están en momento de 
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comentario público. Esto cierra el 21 de octubre. También hay 

una sesión en ICANN75 que está denominada como 

implementación o IRT. Con lo cual, uno debería inferir que es 

una sesión de trabajo pero la sesión tiene la idea de dar un 

panorama general de la política que está ofrecida para 

comentario público y ha sido diseñada en particular para 

aquellos que no están involucrados activamente con el IRT. Si 

tienen interés en este tema, pueden considerar entonces 

presentar un comentario público y los aliento a que asistan. Mi 

intención era darles un panorama general del trabajo que está 

en la fase de alcance. También otros que están en el PDP y otros 

trabajos que son post-consejo. 

 Lo último que quiero mencionar es que el consejo también está 

conversando sobre las mejoras para ICANN75 y que tienen 

potencial de impactar en toda la fase del PDP que mencioné 

anteriormente. La intención con las mejoras del PDP son realizar 

mejoras incrementales que de todos modos van a tener un 

impacto significativo en la forma en la que el consejo enfoca 

cada uno de los pasos. El alcance, el inicio de las políticas, el 

desarrollo de las actividades, cómo el proceso de desarrollo de 

políticas se ejecuta y también, una vez que se complete el PDP, 

de qué manera la junta, la organización y el consejo pueden 

colaborar después de las aprobaciones del consejo y que esto se 

realice oportunamente. 
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 Este enfoque de mejoras incrementales es bastante parecido en 

su naturaleza al PDP 3.0 que algunos de ustedes quizá conozcan. 

Uno de los resultados de este PDP 3.0 fue que garantiza que 

todos los proyectos nuevos iniciados por el consejo siguen un 

marco de política. Estos son resultados del mundo real y todos 

los proyectos que inicia el consejo tienen un nivel de coherencia, 

de efectividad y de rendición de cuentas para los miembros del 

grupo, el equipo de liderazgo y también el personal, para poder 

así garantizar que siguen el plan de trabajo. 

 Como dije, en práctica el resultado es que hay PDP que pueden 

cumplir con sus metas que están comunicadas en el plan de 

trabajo. Tenemos entonces un PDP de transferencia que ha 

podido publicar su informe inicial básicamente dentro de lo 

establecido en el cronograma. Este es el PDP 3.0 que puede ser 

una mejora incremental pero que hay generado diferencias en la 

práctica. Con esto espero haber podido mostrarles el trabajo que 

está en marcha y, como dije, el PDP tiene la intención de generar 

mejoras. Por último, quiero hablarles sobre el informe de la 

GNSO para ICANN75. Les pido que lo miren. Hay muchos detalles 

allí. Esperamos que todo esto les ayude a comprender los 

distintos proyectos. Con esto le doy ahora la palabra a Andrea.  
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ANDREA GLANDON: Muchas gracias, Steve. Parece que todavía tenemos mucho 

trabajo en ICANN75. Antes de pasar a las preguntas quiero darles 

una actualización sobre la ASO. La ASO recomienda políticas 

globales en la junta de la ICANN y realiza trabajos en las 

comunidades de los registros regionales de Internet. Hay 

algunos miembros de la comunidad de números que van a 

participar en las sesiones pero la ASO no se presentará en 

ICANN75. Ahora le vamos a dar la palabra a Terri para que nos 

diga si hay alguna pregunta. 

 

TERRI AGNEW: Por favor, utilicen la reacción de la barra de herramientas de 

Zoom o con el formato adecuado indicado en el chat. En este 

momento no hay preguntas. Le paso la palabra a Andrea. 

 

ANDREA GLANDON: Gracias, Terri. Quisiera agradecer a los colegas por elaborar la 

información importante para ICANN75. Le voy a pedir a Terri que 

ponga un vínculo en el chat para que llenen una encuesta antes 

de desconectarse en el día de hoy. Queremos ideas para 

actualizaciones de políticas y que la comunidad nos cuente qué 

es lo mejor para ustedes y qué tenemos que incorporar para el 

futuro. Puede ser difícil mantener la información de manera tal 

que nos entusiasme y que esté actualizada. Eso nos ayuda a 
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nosotros. Gracias a la audiencia. Le paso la palabra a David 

Olive. David. 

 

DAVID OLIVE: Muchas gracias. Veo una mano levantada. ¿Tiene alguna 

pregunta o la ha puesto en el chat? 

 

TERRI AGNEW: Habilite su micrófono, por favor. 

 

DAVID OLIVE: Muchas gracias. 

 

LEVY SYANSEKE: Muchas gracias. La reunión ha sido muy buena. Espero la 

reunión de ICANN75. Tengo una pregunta que estuve tratando 

de hacer respecto de las conversaciones sobre el temario. Quizá 

no lo escuché. Quisiera comentar sobre el tema del grupo de la 

conectividad. Quisiera participar en él. No sé si tienen alguna 

actividad durante los días de ICANN75, si hay alguna reunión. 

Quizá me puedan asesorar sobre el tema. Quizá lo pasé por alto. 

Gracias. 

 



ICANN75 Semana de preparación – Actualización sobre políticas ES 

 

Página45 de 47 
     

DAVID OLIVE: Gracias, Levy. ¿Mis colegas quieren responder o quieren que yo 

diga algo? Carlos, adelante. 

 

CARLOS REYES: Hola, Levy. Soy Carlos. Estoy trabajando con Brenda, mi colega 

que trabaja con ISPCP, que es el grupo específico de los ISP. Hay 

una serie de reuniones que puede buscar en el programa o 

ponerse en contacto con Brenda o conmigo y lo podemos ayudar 

a encontrarlas en el programa. 

 

LEVY SYANSEKE: Muchas gracias. Lo haré. 

 

DAVID OLIVE: Algo importante es la reunión con el grupo de partes interesadas 

y los ISP son parte de esto. Es una sesión pública. Quizá también 

le interese antes de la reunión con la junta y la interacción con la 

junta. Vamos a brindarles los vínculos para asistir a estas 

reuniones. ¿Algún otro comentario o pregunta? Andrea, ¿tiene 

algo más para nosotros? 

 

ANDREA GLANDON: No veo ninguna mano levantada. Estoy verificando con Terri 

para ver que no pase a nadie por alto. Terri. 
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TERRI AGNEW: Salvo la mano de Carlos, que creo que es previa, no hay 

comentarios ni preguntas adicionales. 

 

ANDREA GLANDON: Muchas gracias. 

 

DAVID OLIVE: Muchas gracias nuevamente. Quisiera expresar nuestro aprecio 

por su tiempo y la atención de la reunión del día, lo que muestra 

que hay muchas sesiones con interacción abundante prevista 

para la ICANN75 en la comunidad y las organizaciones de apoyo, 

los comités, las comisiones de asesoramiento. Esto refleja su 

trabajo, sus aportes y su interés en las actividades de la ICANN 

para que permanezcamos vibrantes y seamos un grupo efectivo. 

Hay muchos colegas de la organización, algunos miembros de la 

junta y líderes de la comunidad que han sido parte de esto y que 

interactuarán y responderán preguntas. La sesión de hoy es una 

preparación importante antes de llegar a la asamblea general de 

la ICANN en Kuala Lumpur. 

 Gracias a todos. Que viajen seguros aquellos que vengan a Kuala 

Lumpur. Buenas conexiones para aquellos que estén 

participando de manera remota. Debería ser una muy buena 

reunión híbrida donde tengamos un sentido de igualdad en la 
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participación y en las actividades a llevar a cabo en ICANN. 

Quisiera decirles a todos buenas tardes, buenas noches o buenos 

días, no sé dónde estarán. Que viajen seguros y nos vemos en 

línea o en persona en la ICANN75. Espero con ansias verlos a 

todos. Muchas gracias. Adiós. 

 

TERRI AGNEW: Vamos a concluir esta actualización de políticas de la semana 

preparatoria para ICANN75. Recuerden completar la encuesta 

para la ICANN75. Muchas gracias a todos. Dejamos aquí de 

grabar. 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 

  

 


